

ENCUESTA METROSCOPIA

Una mayoría de catalanes cree que el referéndum no es válido

El 56% de los habitantes de Cataluña piensa que el Govern debería, como respuesta a la crisis actual, impulsar una salida negociada a la manera vasca

MIQUEL NOGUER, **Barcelona**
Una mayoría de catalanes, el 56%, considera que el referéndum convocado por la Generalitat para el próximo 1 de octubre no es válido ni legal, según un sondeo elaborado esta semana para EL PAÍS por Metroscopia. Este porcentaje se

eleva al 63% al tratarse de personas jóvenes, de entre 18 y 34 años. También un 56% cree que el Govern presidido por Carles Puigde-

mont debería, para salir de la crisis actual, impulsar una salida negociada, calcando el modelo vasco. El 38% es partidario de que se

siga adelante con el proceso soberanista tal y como prevé el Gobierno catalán. La encuesta revela también que el 82% de los catalanes considera que la actuación del presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, contribuyó a reforzar el proceso independentista. PÁGINAS 16 Y 17

OPINIÓN

¡Visca Catalunya! Juan Luis Cebrián

PÁGINAS 13 Y 14

Bruselas trata de apuntalar el euro con su propio Fondo Monetario

CLAUDI PÉREZ, **Bruselas**

El euro va saliendo de la Gran Recesión más o menos reforzado, pero Europa es consciente de que la moneda única volverá a sufrir tan pronto como se asome la próxima crisis económica. Tanto la Comisión como los dirigentes de París y Berlín coinciden en la necesidad de impulsar un Fondo Monetario Europeo (FME). Su diseño constituirá la batalla política de los próximos años. Alemania quiere dar un golpe de mano y quitar a Bruselas la supervisión de la política fiscal para dársela a esta nueva institución. PÁGINA 35

ADEMÁS

‘La forma del agua’, de Guillermo del Toro, gana el León de Oro de Venecia

El director mexicano logró anoche el máximo galardón del Festival con una fábula política ambientada en la Guerra Fría. P25



Contador dice adiós al ciclismo ganando en el mítico Angliru P29

IDEAS

Corea del Norte: razones para tener miedo

NEGOCIOS

En las entrañas del gigante de la red Amazon



Vista de los rascacielos de Miami, ayer, poco antes de la llegada del huracán Irma a Florida. / CARLOS BARRIA (REUTERS)

El ciclón, con vientos de 200 kilómetros por hora, obliga a evacuar a millones de personas y a alojar a miles en refugios

Estados Unidos se atrinchera ante la devastación del huracán Irma

J. M. AHRENS / P. DE LLANO, **Miami**
Estados Unidos contiene la respiración. El monstruo meteorológico llamado Irma amenaza con causar una catástrofe sin precedentes. Tras devastar el Caribe y golpear con inusitada fuerza a Cuba había entrado anoche en rumbo de colisión con Florida. Movilizadas ante el descomunal desafío, las autoridades habían ordenado

la evacuación de más de seis millones de personas, la mayor en la historia reciente. Bajo un cielo cada vez más siniestro y ventoso, decenas de miles de desesperadas familias buscaron cobijo en los refugios públicos, y millones se preparaban en sus casas para afrontar el embate de los elementos: vientos de 200 kilómetros, trombas bíblicas y desbordamientos de hasta

cuatro metros de altura en una de las zonas más densamente pobladas del continente. “Espero ver otra vez el sol, porque viene la noche más larga de mi vida”, decía Yaritza, con un bebé de un año en brazos y tres niños saltando a su lado en un refugio de Doral. Rodeada de soldados, vagabundos y desamparados, hacía cola para la comida. PASA A LA PÁGINA 2

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com